



Rapport d'Activité

Saison 2024-2025

AG du Samedi 21 Juin 2025

Sommaire

1	Effectifs.....	2
2	Tirs traditionnels.....	3
3	Résultats sportifs.....	3
4	Initiation et Formation.....	5
5	Concours organisés par la compagnie.....	6
6	Animations.....	7
7	Recrutement, forum.....	7
8	Travaux et Entretien.....	8
9	Remerciements et Conclusion.....	8



Compagnie d'Arc de Viroflay

Rapport d'Activité Saison 2024-2025

1 Effectifs

Nous attaquerons comme traditionnellement par quelques chiffres.

Résumé des cinq dernières années :

	2020	2021	2022	2023	2024	2025
Total archer(e)s	79	74	86	86	82	89
Réinscriptions	63	57	58	52	57	62
Nvx 1 ^{ère} Cie	3	4	5	5	0	3
Débutants	9	10	18	21	13	15
Anciens 2 ^{ème} Cie	4	2	3	4	5	5
Nvx 2 ^{ème} Cie	0	1	2	4	3	4

Nous notons une stabilisation de l'effectif suite aux deux années de baisse liées essentiellement à la pandémie COVID19 et réaugmentation en 2022. Nous nous n'avons pas encore retrouvé le niveau de 2019 (100 archers).

Âges :

La moyenne d'âge est passée à 46 ans, contre 44 en 2023, 41 en 2022 et 2021, 37 ans en 2020 et 33 ans en 2019. Donc «vieillissement» de 10 ans en 5 ans, en partie lié à l'exigence réhaussée d'âge minimum sur les débutants, mais pas uniquement.

La répartition par catégories est la suivante :

	2021	2022	2023	2024	2025
Seniors 3	11	20	23	24	29
Seniors 2	27	23	23	31	32
Seniors 1	20	26	23	18	21
U21	2	4	5	3	3
U18	5	6	5	5	4
U15	7	7	6	1	0
U13	2	0	1	0	0

Parité :

- 32 femmes soit 36 % (39% l'année dernière)
- 57 hommes soit 64 % (61% l'année dernière)



Compagnie d'Arc de Viroflay

Rapport d'Activité Saison 2024-2025

2 Tirs traditionnels

Cette année a enfin vu le calendrier des tirs traditionnels revenir à la normale après plusieurs années successives d'annulation ou décalages.

Nous avons organisé un tir de Noël le 14 décembre 2024 et un tir de la Saint Sébastien le 25 janvier 2025.

Enfin le tir de l'Abat Oiseau en ce jour du 21 juin 2025, pour clôturer cette année avant la période estivale.

3 Résultats sportifs

La saison 2024 - 2025 a été riche en participations de nos archers aux concours.

De nombreuses participations ont été enregistrées, en tenant compte des résultats d'Alexandra et Frédéric, qui ont rejoint la Compagnie l'an passé. Nous n'avons pas eu le temps de faire le compte de tous les podiums, mais ils sont très nombreux, bravo à tous !

Parmi les résultats les plus significatifs :

Championnats départementaux :

-Salle :

- Alexandra Lurot, 2ème en Arc à poulie (viseur)
- Emilie Rivière, 3ème en Arc à Poulie (viseur)
- Frédéric Lurot, 11ème en Arc à poulie (viseur)
- Olivier Steines, 9ème en Arc Nu
- Emmanuel Raffin, 9ème en Arc Classique
- Julien Busi, 24ème en Arc Classique

-Beursault :

- Emilie Rivière, 2ème en Arc à Poulie (viseur)



Compagnie d'Arc de Viroflay

Rapport d'Activité Saison 2024-2025

-Nature :

- Alexandra Lurot, 1ère en Arc à poulie (viseur)
- Frédéric Lurot, 1^{er} en Arc à poulie (viseur)
- Philippe Bray, 2ème en Arc Chasse
- Olivier Steines, 4ème en Arc Nu
- Nicolas Hallain, 5ème en Arc Droit

-Campagne :

- Valentin Signargout, 1^{er} en Arc Droit
- Cécile Signargout, 1ère en Arc Droit

-TAE-DN :

- Emilie Rivière, 1ère en Arc à poulie (viseur)
- Emmanuel Raffin, 7ème en Arc Classique

-Tournois des Mixtes :

- 7ème place pour la manche Salle

Championnats Régionaux :

-Salle :

- Alexandra Lurot, 6ème en Arc à poulie (viseur)

-Campagne :

- Valentin Signargout 1^{er} en Arc Droit

-Nature :

Le championnat Régional d'Ile de France de tir Nature s'est tenu le 27 avril dernier à Draveil. Douze archers de Viroflay y ont été qualifiés, et les résultats ont été à la hauteur de nos espérances, avec neuf médaillés !

Félicitations à :

- Nathalie Meunier, 1ère en Arc Chasse
- Cécile Signargout, 1ère en Arc Droit
- Valentin Signargout, 1^{er} en Arc Droit



Compagnie d'Arc de Viroflay

Rapport d'Activité Saison 2024-2025

- Richard Luce, 1er en Arc à poulie (nu)
- Laurent Fréhaut, 2ème en Arc à poulie (nu)
- Corentin Beaulieu, 2ème en Arc Chasse
- Julie Deville, 3ème en Arc Droit
- Alexandra Lurot, 3ème en Arc à poulie (viseur)
- Frédéric Lurot, 3ème en Arc à poulie (viseur)
- Cindy Mantelli, 4ème en Arc Chasse
- Nicolas Hallain, 5ème en Arc Droit
- Stéphane Caillaud, 7ème en Arc Nu

-3D :

Le championnat Régional d'Ile de France de tir 3D s'est tenu le 15 juin à Millemont.
Félicitations à :

- Nicolas Hallain, 9ème en Arc Droit

Championnat de France :

A l'issue de la période de qualification, 7 archers de Viroflay ont été qualifiés en individuel pour le Championnat de France qui s'est tenu les 7 & 8 juin à Bonneval, réunissant 496 archers !

Toutes nos félicitations aux archers qui ont défendu nos couleurs :

- Nathalie Meunier, 4ème en Arc Chasse
- Cécile Signargout, 4ème en Arc Droit
- Cindy Mantelli, 7ème en Arc Chasse
- Valentin Signargout, 4ème en Arc Droit
- Richard Luce, 9ème en Arc à poulie (nu)
- Stéphane Caillaud, 24ème en Arc Nu

Coté équipe, une équipe Homme et une équipe Femme ont été constituées :

Les filles, coachées par Nicolas Hallain ont terminé à la 14ème place:

- Nathalie Meunier, en Arc Chasse
- Cécile Signargout, en Arc Droit
- Cindy Mantelli, en Arc Chasse
- Alexandra Lurot, en Arc à poulie (viseur)



Compagnie d'Arc de Viroflay

Rapport d'Activité Saison 2024-2025

et les garçons (coach Sébastien Tissier) à la 5ème place :

- Stéphane Caillaud, en Arc Nu
- Valentin Signargout, en Arc Droit
- Frédéric Lurot, en Arc à poulie (viseur)

Les concours ne sont pas finis pour cette saison, il reste notamment le Championnat Départemental 3D, qui se déroulera le 21 juin à Rochefort en Yvelines !

4 Initiation et Formation

Cette saison les cours de débutants ont eu lieu au terrain le samedi après-midi suite à l'indisponibilité du gymnase pour travaux.

Nous avons donc accueilli au total 15 débutants cette année (5 de plus que l'année dernière).

L'encadrement a été réalisé par Stéphane, Jean et Sébastien pour le groupe des débutants le samedi après-midi.

Les archers confirmés quant à eux ont été encadrés par Patrick le samedi matin (arcs avec viseur) et Valentin le mercredi après-midi (tir instinctif).

Pour conclure ce volet, nous pouvons toujours dire un grand merci à nos formateurs, qui ont encore cette année assuré non seulement le cheminement pédagogique de nos jeunes archers mais aussi l'animation des groupes avec notamment un accompagnement traditionnel à leurs premiers concours en dehors de la compagnie, toujours plein d'émotions...

5 Concours organisés par la compagnie

Nous avons repris comme l'année dernière 2024 l'organisation d'un concours débutants, qui s'est déroulé le dimanche 4 mai 2025.

37 archers seulement ont participé à ce concours (contre 45 l'année dernière) : il n'y avait pas de « bonne date » cette année pour organiser le concours, et la présence de ponts au milieu des vacances scolaires nous a été fatal...



Compagnie d'Arc de Viroflay

Rapport d'Activité Saison 2024-2025

Le concours s'est parfaitement bien déroulé, dans une ambiance décontractée et conviviale. L'ensemble des participants sont repartis ravis, comme à l'habitude, avec une fenêtre météorologique qui s'est avérée clémente.

Du au manque de participants, un seul départ été organisé, l'après-midi, suivant une formule de concours 3D aménagée «débutants».

Nous restons positifs pour 2026 et espérons réitérer ces manifestations, devenues incontournables chaque année en Ile de France et permettant à de nombreux archers ne pratiquant que la salle et le FITA, de découvrir les disciplines de parcours.

6 Animations & Stages

Cette année, la Compagnie a effectué un certain nombre d'animations et/ou organisé des stages, qui ont générées des recettes bienvenues :

- Stage de perfectionnement Parcours, animé par le champion du mode Rbin GARDEUR/ Ce stage a eu lieu en janvier 2025, et a réuni 11 de nos archers.
- Animation Tir à l'Arc pour le compte d'un VIP d'un palace Versaillais, durant les derniers JO. Pour des raisons propres au client, cette animation a été annulée, mais nous avons tout de même été payés.
- Initiation courant mars pour un groupe d'une douzaine de jeunes Versaillais : ils ont pu découvrir le Tir à l'Arc, et se challenger à l'occasion d'un petit défi. Bonne ambiance et météo au top, l'association nous sollicitera peut être de nouveau.
- Pour le mois de juillet à venir (9, 16, 23 et 30), la MJV nous a demandé d'organiser des matinées de découverte du Tir à l'Arc.
- Enfin, le CDY nous avait sollicité pour accueillir deux de ses stages Parcours. Malheureusement, devant le peu d'archers du CD78 qui se sont déplacés lors du premier stage (24 mai), la décision a été prise d'annuler le second, prévu pour le 28 juin.



Compagnie d'Arc de Viroflay

Rapport d'Activité Saison 2024-2025

7 Recrutement, forum.

La Compagnie d'Arc était présente sur le forum des associations de Viroflay, qui a eu lieu le 08/09/2024.

Cette présence est indispensable pour accueillir les nouveaux archers et notamment les débutants. La majorité des débutants de cette année ont encore été recrutés lors de la journée du forum et il est fort probable que ce soit la même chose sur la rentrée 2025.

Le stand tir à l'arc suscite toujours un intérêt important pour les visiteurs et candidats aux nouvelles inscriptions, pour lesquels il a encore fallu créer cette liste d'attente compte tenu de nos capacités d'accueil. Toutes les demandes n'ont malheureusement pas pu être honorées, comme d'habitude...

Le calendrier ne nous a encore pas permis d'organiser une journée portes ouvertes cette année, cependant plusieurs séances individuelles d'initiations ont été organisées au cas par cas.

8 Travaux et Entretien

Nous avons gardé, comme à l'accoutumée, les journées de nettoyage et de changement de bêtes. Elles ont été menées grâce à votre implication, dont nous vous remercions grandement et sous l'orchestration toujours parfaite de Richard, maître des animaux, incontournable et respecté.

La terrasse a été entièrement refaite durant le long weekend de l'ascension, grâce au budget fourni par l'USMV, que nous tenons à remercier.

Richard a également installé une nouvelle plateforme près du mur du cimetière, afin de faciliter la récupération des flèches : que des pétales de roses inondent ses pas durant les 10 prochaines générations !!

Au-delà de ces journées «collectives», nous tenons à remercier aussi les quelques initiatives de petit entretien menées volontairement, telles la mise en place d'un salon de jardin à l'aide de matériaux de récupération. Le terrain nous appartient à tous ; il



Compagnie d'Arc de Viroflay

Rapport d'Activité Saison 2024-2025

tient à chacun de le respecter et d'apporter sa petite contribution pour le rendre agréable à l'ensemble des archers.

Nous profitons de cette assemblée générale pour rappeler que l'entretien des plantations doit se limiter strictement à la «petite végétation» et en aucun cas concerner les arbres dont l'entretien relève de la responsabilité de la mairie de Viroflay, pour des raisons sanitaires.

9 Remerciements et Conclusion

En conclusion, nous souhaitons encore une fois exprimer cette année nos remerciements les plus sincères, renouvelés, répétés mais essentiels à l'ensemble des archers qui se sont impliqués tout au long de l'année pour faire vivre cette compagnie, qui est la vôtre.

Nous vous remercions pour votre attention.

Les Secrétaires de la Compagnie,
Patrick Albert & Sébastien Tissier